
Cerca de 300 competidores y 
competidoras deberán participar 
del certamen que se realizará en 
octubre. La competencia será de 
forma individual, en cinco cate-
gorías en damas y tres en varones.

Concepción tendrá 
el primer torneo  
virtual de gimnasia 
artística de Chile

DEPORTES PÁG.13

FOTO.LUKAS JARA M.

Premio Ceres 
Comunidad reconoce la 
trayectoria del historiador  
Alejandro Mihovilovich
“Es un reconocimiento de la comunidad 
por cuarenta años de servicio, no es un  
premio de mañana o tarde”, dijo en agrade-
cimiento el investigador que se ha destaca-
do en pos de la cultura y patrimonio local
CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

FOTO.RAPHALE SIERRA P.

Lo más reclamado en 
Cyberday: despachos 
y las falsas ofertas
Hay 10 días para deshacer compras 
en casos que cumplan los requisitos. 
Sernac ofrece teleatención.
ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.11

Representantes políticos sostuvieron que el tema estaba “fuera de control”. Otros recurrieron a la vía legal con una denuncia por omi-
sión de acciones ante paro de los transportistas. 

Paro de camioneros: escala el conflicto entre el Ejecutivo y la oposición
Atribuyen nuevos 
contagios a “relajo”  
de la población

POLÍTICA PÁG.5

6 días
de paralización llevan los transportistas en todo 
el país. Oposición cuestiona acción del gobierno 

dado que la manifestación ocurre en Estado de 
Catástrofe y con Toque de Queda.

CIUDAD PÁG.6

FOTO.ISIDORO VALENZUELA M.

Coronel se lanza contra  
terminal de hidrocarburos

INICIATIVA DE 68 MILLONES DE DÓLARES IMPULSADO POR EMPRESAS COPEC

En un nuevo proyecto posible de 
judicializarse se convirtió el termi-
nal de hidrocarburos que Copec 

busca construir enCoronel, dado 
que cuenta con la oposición de 
parte de la ciudadanía y la propia 

municipalidad. El proyecto fue 
rechazado por la autoridad ambien-
tal en 2019, pero el viernes se notificó 

de un cambio en la resolución. 
Autoridades y vecinos se alzaron 
contra la iniciativa. Desde la empresa 

confirmaron la intención de seguir 
con el proyecto.

Autoridades y vecinos anunciaron una estrategia jurídica, administrativa y social para frenar el proyecto.

CIUDAD PÁG.8  
ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9

EDITORIAL: MAL, PERO UN POCO MEJOR
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

ANDRÉS CRUZ CARRASCO  
Abogado, magíster Filosofía Moral

Salvaguardar la vida a costa de 
la libertad puede constituir una 
necesidad frente a un contexto ex-
cepcional pero que no puede ser 
asumido en ningún caso como si-
tuación que deba naturalizarse. 
No podemos aceptar una vida des-
nuda, ya sea por resignación o con 
indiferencia. Una existencia ex-
hausta y sumisa que se desenvuel-
va en un escondrijo residencial. 
Una vida, como sostiene Bernard-
Henri Lévy, que está dispuesto a 
cederlo, aceptándose “la transfor-
mación de Estado providencial en 
Estado policial; o por ser más exac-

dad conformada por rediles aisla-
dos unos de otros. Una vida en la 
que la solidaridad se ha hecho si-
nónimo de distanciamiento. Una 
condenada hibernación en la que 
los medios de comunicación se han 
concentrado en la peligrosa epi-
demia, pero obviando que las gue-
rras, las hambrunas, la crisis me-
dioambiental y otras pestes y flage-
los siguen ocurriendo con igual 
intensidad, aún cuando sean silen-
ciado en el contexto de esta nueva 
rutina. Con un arresto domiciliario 
que como dijo Albert Camus, en 
“La Peste”, anula la singularidad 
de la vida de cada persona, por 
cuanto aumenta la conciencia 
frente a la vulnerabilidad y la impo-
tencia para poder planificar con 
certeza hacia adelante. Un esfuer-
zo que ojalá valga la pena, por 
cuanto, parafraseando al científico 
italiano Carlo Rovelli: “La muerte 
siempre gana al final, porque so-
mos mortales. De lo que se trata en 
este enorme esfuerzo conjunto no 
es más que darnos un poco más 
tiempo porque esta vida tan corta, 
a pesar de todo el sufrimiento y las 
dificultades que acarrea, nos pare-
ce ahora más hermosa que nunca”.

tos, en la que se acepta que la sa-
lud reemplace a la seguridad, una 
vida donde se consiente este des-
plazamiento: adiós al contrato so-
cial (en el que pierdes un poco de 
tu voluntad particular, pero ganas 
una voluntad general) para darle la 
bienvenida a un nuevo contrato 
vital (abdicas un poco, mucho o lo 
esencial de tu libertad y yo te ofrez-
co a cambio una garantía antivi-
rus)”. Se le pone una lápida a toda 
aspiración por una “buena vida”. 
Algo que va mucho más allá de 
sólo la seguridad de seguir respi-
rando. Una vida en que por el cul-
to a lo instantáneo se ha relegado 
la contemplación hacia una esqui-
na a la que nadie quiere acceder. 
Mejor la protección del capullo, 
aunque eso signifique sobrevivir 
en la ignorancia y ductilidad. Ce-
lebrándose cada vez que se es aga-
sajado por adoptar una actitud 
mansa, adosándose como un ladri-
llo más de la muchedumbre, su-
cumbiendo, si es que alguna vez se 
fue contestatario, a los requeri-
mientos de la autoridad. 

Mejor la comodidad de seguir 
respirando y relacionándonos de 
manera remota en una comuni-

Parafraseando al 
científico italiano 
Carlo Rovelli: “La 
muerte siempre gana 
al final, porque somos 
mortales”.

De virus y libertad
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FRANCISCO AVENDAÑO  
EY Concepción

La versión N°18 del Índice de 
Percepción Empresarial Regional 
(IPER) ha sido la evaluación más 
baja que se ha entregado desde 
que se comenzó su aplicación (32 
puntos), lo cual no es de extrañar 
bajo las actuales condiciones en la 
que nos encontramos, por lo cual 
es prioritario establecer un plan 
de continuidad del negocio con 
foco en la proactividad y la previ-
sión a los eventos. 

El escenario en cual nos encontra-
mos es una oportunidad para to-
mar medidas no solo para que estén 
asociadas a reaccionar a la grave 
crisis actual, sino que también para 
dar un “refresh” al negocio y para ello 
debemos trabajar en diferentes fren-
tes los cuales paso a describir. 

Lo primero es priorizar la seguri-
dad de las personas y un compromi-
so continuo con ellas, pues los em-
pleados o colaboradores van a bus-
car la orientación del empleador, 
bajo ella las empresas deben adop-
tar políticas flexibles que permitan 

trategias de negocio (lo cual dará 
origen a una nueva) y comunicarlas 
a sus stakeholders, con el debido 
cuidado, de implementarlas y su-
pervisarlas. 

Por último, la “nueva normalidad” 
implicará que las empresas establez-
can directrices basadas en las leccio-
nes aprendidas, así como planes de 
contingencia sólidos para crear re-
sistencia y responder a futuras crisis.

que las personas puedan trabajar a 
distancia o en jornadas reducidas. 
En relación a la seguridad se espera 
que sea un trabajo compartido con 
los gobiernos municipales para tra-
bajar usando herramientas tecnoló-
gicas que permitan identificar las 
zonas de riesgo con el objeto de to-
mar las decisiones de prevención en 
forma oportuna. 

Lo segundo es reformular la estra-
tegia para la continuidad del nego-
cio, con foco en la liquidez, evalua-
ción continua de los riesgos opera-
ciones y financieros. Se debe evaluar 
la temporalidad de la pandemia en 
la empresa y para ello debe reflejar 
los efectos a nivel de los presupues-
tos y planes de negocios, con el ob-
jetivo de poder reaccionar de forma 
oportuna a los cambios; 

Como tercer punto se encuentra 
comunicación con los stakeholders, 
las cuales deben ser claras, oportu-
nas y transparentes con foco en los 
clientes, pues probablemente no he-
mos podido entregar un cumpli-

miento oportuno, empleados o cola-
boradores solicitando foco en la pre-
caución y en el negocio y también 
con los acreedores transparentan-
do las modificaciones a los acuer-
dos; maximizar el bueno uso de los 
programas de apoyo del gobierno 
para ello es necesario analizar las 
políticas financieras, tributarias y de 
seguridad al empleo que el gobierno 
ha implementado; y estresar las es-

¿Cómo mejorar la  
percepción empresarial?

El atropello y muerte de un 
camionero por parte de un vehí-
culo que transportaba elemen-
tos de salud, junto con la divul-
gación en un polémico video, 
pusieron en la palestra el desa-
rrollo del paro nacional efectua-
do por el gremio de camioneros.  

Los hechos ocurrieron tras 
el rechazo de la propuesta del 
gobierno por parte de la Fede-
ración de Camioneros del Sur.  

En tanto, desde la oposición 
exigieron al ministro del Inte-
rior, Víctor Pérez, invocar la 
Ley de Seguridad del Estado 
ante los cortes y bloqueos en 
las principales rutas del país 
por parte de los manifestantes.  

 
Felipe Harboe 
@felipeharboe 
“Cortes, bloqueos y agresiones. 
Dirigentes desafiando la estabi-
lidad del país. Gobierno debe 
restablecer imperio del derecho. 
La ciudadanía tiene derecho a 
vivir en paz y tranquilidad”. 
 
Sebastián Torrealba 
@storrealbaa 
“He solicitado el día de hoy, 
una sesión especial en el Con-
greso para analizar la situa-
ción de los #camioneros en el 
país y llegar a acuerdos para 
destrabar agenda legislativa de 
seguridad. La oposición se 
negó, sigue el bloqueo. #No-
MasBloqueo”. 
 
Camila Rojas 
@Camila_RojasV 
“Junaeb no puede entregar ali-
mentos. Remedios no llegan a 
consultorios. Hay ciudades sin 
combustible en invierno. La ne-
gligencia del Gobierno por 
paro de camioneros la pagan 
los más pobres, igual que con 
su estrategia sanitaria y la tar-
danza de ayuda económica. 
Son responsables”. 
 
Cristóbal Yessen 
@CristobalYessen 
“El gobierno hoy nos dice que 
hay que respetar la ley solo 
cuando ellos digan, cuándo se-
lectivamente es aplicada. Los 
camioneros infringen todas las 
normas y no les pasa nada. Pi-
ñera destruyó el estado de de-
recho y la convivencia, acos-
tumbrado a la impunidad, ha-
cen lo que quieren”.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

El último trimestre del año debería reflejar una 
recuperación de la actividad económica, seña-
ló el ministro de Hacienda, Ignacio Briones. La 
declaración fue entregada luego de conocerse 

la cifra de -10,7% del Imacec de julio pasado. Según la au-
toridad, al final de año la actividad económica presen-
tará “cifras positivas y recuperación 2021”. 

Es bastante probable que se cumpla la predicción del 
responsable de la billetera fiscal. Sencillamente porque 
la base de comparación - el último trimestre de 2019 - 
registró una caída considerable en la actividad debido 
a los eventos asociados al estallido social. El Imacec de 
octubre del año pasado fue de -3,4%, una caída de 5,8% 
en comparación al mes anterior. Noviembre registró la 
cifra de -4%, y diciembre cerró con 0,8%. En simples, con 
ese nivel de comparación, no será demasiado difícil que 
el país incorpore cifras positivas a los datos entregados 
por el Banco Central sin que, necesariamente, lo asuma-
mos como una gran recuperación de la actividad eco-
nómica. Pero sí: un poco mejor que en meses previos.  

Lo anterior porque hay una serie de indicadores que 
deberán dar muestras de que efectivamente se dará una 
recuperación al final del año. Por un lado, que se reto-
men las inversiones que actualmente están en pausa. Y 
en ese aspecto es decisivo el aporte de la inversión esta-
tal, que impacta en otros sectores y motiva a los priva-

Mal, pero un poco mejor

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Apruebo sin varitas mágicas 
 

Señora Directora: 
Todos hemos escuchado alguna vez 

que en la mesa no se habla de política, 
de fútbol o de religión. Lamentable-
mente, esta premisa se ha llevado al ex-
tremo, agudizando la ya existente des-
conexión entre la política y la ciudada-
nía, lo que ha empobrecido el debate. 

Un cambio constitucional es un mo-
mento para unirnos bajo un texto que 
encauce nuestro ordenamiento políti-
co; y aquí uso el término “político” en 
su connotación más elemental y pura: 
el cómo organizar la sociedad. 

La democracia siempre traerá con-
sigo cierto riesgo, el cual se minimiza 
con reglas del juego claras y acepta-
das por la sociedad. Es por esto que, 
incluso con la Constitución vigente, 
corremos el riesgo de perder el rum-
bo, ya que no basta con tener un set 
de normas si estas no están legitima-
das y son representativas del sentir 
de la sociedad. Y ahí está precisa-
mente la mayor oportunidad de este 
desafío constitucional. 

Nuestra tarea es involucrarnos en el 
proceso, independiente de nuestra po-
sición. Pero para quienes hemos deci-
dido aprobar, el desafío va más allá e 
implica instalar en este debate a perso-
nas capacitadas que nos representen, 

que puedan llegar a acuerdos y que 
comprendan los problemas de la ciu-
dadanía, solo así podremos aspirar a 
cambiar ciertos paradigmas permi-
tiendo un progreso más inclusivo, sa-
biendo que en esto no hay magia, sino 
que disposición al diálogo; y así quizás 
en un futuro cercano no estará “prohi-
bido” hablar de política en la mesa. 

 
Victoria Abarzúa Jara 
 
Déjennos trabajar 

 
Señora Directora: 

Si hablamos de lo complicado que ha 
sido para los emprendedores sobrevivir 
al impacto económico de la pandemia, 
mención especial merecemos los loca-
tarios del Mercado de Concepción, que 
ya llevamos 5 meses sin poder abrir 
nuestras puertas. Cinco meses sin po-
der trabajar y, por lo tanto, 5 meses sin 
sustento para nuestras familias. 

Queremos trabajar con reparto a 
domicilio, con retiro seguro en local, 
pero desde la Municipalidad de Con-
cepción no se nos entrega una explica-
ción clara desde el 20 de marzo, cuan-
do nos informaron que debíamos ce-
rrar por la crisis de la Covid-19. 

Y mientras miramos al resto de los 
locales de Concepción atendiendo 
desde hace meses, vemos cómo se nos 

dice desde la municipalidad que no po-
demos abrir. 

Llevamos cinco meses de burocra-
cia, donde implementamos todas las 
medidas que exige el Ministerio de Sa-
lud y seguimos sin poder trabajar.  

Están comprometiendo nuestros 
emprendimientos, sueldos, el trabajo 
de proveedores y sueños de familias 
completas. Pese a todo, acá seguimos, 
aún en pie y con un solo clamor: por fa-
vor, déjennos trabajar. 

 
Juan Domingo de la Sotta 
 
En lenguaje muy sencillo 
 
Señora Directora: 

1.- Los camioneros piden mayor 
orden y seguridad para realizar su 
trabajo. 

2.- El gobierno tiene entre sus obli-
gaciones y quizás la más importan-
te, el mantener el orden y la seguri-
dad pública de todas las chilenas y 
de todos los chilenos, por ejemplo, 
de los camioneros. 

¿Por qué cuesta tanto que se pongan 
de acuerdo?, en lenguaje muy sencillo, 
sí los camioneros exigen que el gobier-
no haga, lo que las leyes lo obligan a 
realizar, ¿por qué? 
 
Luis Enrique Soler Milla

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

dos a invertir. Por otro, habrá que observar las cifras del 
empleo, la creación de puestos de trabajo y el destino de 
miles de personas que hoy están bajo la Ley de Protec-
ción del Empleo. 

Todo indica que Chile va alejándose lentamente de las 
catastróficas cifras de la actividad económica registra-
das en abril (-14,2%), mayo (-15,2%) y junio (-12,9%), pese 
a las diferencias territoriales y la intensificación de las 
medidas sanitarias para enfrentar la propagación del co-
ronavirus. Sin embargo, en zonas que todavía imperan 
medidas severas de confinamiento, la velocidad de la re-
cuperación podría ser bastante más lenta.  

De todos modos, el Imacec de julio (-10,7%) fue me-
nor a las caídas de los últimos tres meses y, por ser el se-
gundo mes consecutivo con una mejora, podría ser el 
punto de inflexión en lo que va del año. Todo el país es-
pera que así sea, y para consolidarlo es necesario insis-
tir en la senda de inyectar octanaje a los motores que im-
pulsan a la economía nacional. 

Todo indica que Chile va 

alejándose lentamente de las 

catastróficas cifras de la 

actividad económica registradas 

en abril  (-14,2%), mayo  

(-15,2%) y junio (-12,9%).

¡
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“#MeQuedoEnCasa, pues soy consciente que el combate para disminuir la propagación del 
virus es responsabilidad de todos. Respetar las medidas sanitarias es esencial para lograr el tér-

mino de la pandemia. Quedándome en casa; yo me cuido, te cuido a ti y así nos cuidamos todos.”

Paulina Vergara, educadora diferencial C. Concepción S. Pedro

#MeQuedoEnCasa

Historia de la reservada visita 
de Longueira a Concepción 

FUE HORAS ANTES DE ANUNCIAR SU RETORNO A LA POLÍTICA 

La entrevista realizada a un me-
dio capitalino, Pablo Longueira cau-
só un remezón no solo al interior de 
la UDI, sino que en todo el espectro 
político. 

Y es que las definiciones entrega-
das por el otrora “coronel” del gre-
mialismo dieron caldo de cultivo y 
movieron aún más las aguas al in-
terior de la colectividad oficialista. 

Es que los últimos días en la tien-
da de Avenida Suecia, en Santiago, 
no han sido tranquilos. Tras los di-
chos del alcalde de Las Condes, Joa-
quín Lavín, quien se declaró como 
“socialdemócrata” y mostrarse a fa-
vor del Apruebo en el plebiscito 
constitucional, ya había generado 
reacciones. Lo que derivó en que la 
jefa comunal de Providencia, Evelyn 
Matthei, también se mostrará a fa-
vor de una postura presidencial. 

Pero el mayor escozor se generó 
con la postura del ex ministro de 
Economía por la opción “Apruebo” 
en el plebiscito de octubre y la idea 
de comenzar a buscar constituyen-
tes de cara a una eventual Asamblea 
Constituyente. Esa postura, por 
cierto, es contraria a lo que ha ma-
nifestado la cúpula dirigencial de la 
UDI, a cargo de la senadora por el 
Bío Bío, Jacqueline va Rysselberghe. 

 
Visita a Concepción 

Para conversar sobre su retorno 
a la política, Pablo Longueira salió 
de su ostracismo que vive actual-
mente en la región de La Araucanía 
y se trasladó durante la semana pa-
sada hasta Concepción. 

Según pudo conocer Diario Con-
cepción, el ex ministro de Economía 
estuvo en la zona el día miércoles de 
la semana pasada para reunirse con 
la timonel gremialista, Jacqueline 
van Rysselberghe. Cita que se con-
cretó en su vivienda de la comuna 
de Chiguayante. 

Pero las conversaciones con acto-
res de la zona no quedaron en eso, 
puesto que en los días posteriores se 
mantuvieron con otros dirigentes 
de la zona como el diputado, Iván 
Norambuena, y la presidente del 
Consejo Regional, Flor Weisse. 

Al ser consultada, Weisse, que no 
ratificó ni desmintió un diálogo con 
Longueira, manifestó que “hay inte-
rés en establecer conversaciones y 
diálogos con varios dirigentes te-
rritoriales, más allá de la directiva. 
Hay algo favorable desde ambos la-
dos y estamos viendo en este minu-
to la situación del plebiscito y no lu-
cimientos personales”. 

Actores al interior de la UDI con-
sideran que el resurgimiento de 

FOTO.ARCHIVO COPESA.

El otrora timonel gremialista sostuvo una serie de encuentros con dirigentes de la 
zona para analizar el devenir del partido de cara a las elecciones tras el plebiscito 
constitucional de octubre próximo.

Longueira podría entregar una se-
ñal de unidad al interior de un par-
tido que se encuentra dividido. 

El consejero regional, Luis San-
tibáñez, indicó que “es bueno con-
versar sobre los desafíos del par-
tido para escoger a los mejores 
candidatos. Tenemos que recu-
perar el partido que alguna vez 
fuimos y eso fue gracias a Pablo 
Longueira”. 

Su par y precandidata a la gober-
nación regional, Flor Weisse, apun-
tó a que “es una figura relevante 
para el partido y realiza su apari-
ción en el momento que se necesi-
ta unir a Chile Vamos, pensando al 
Chile del futuro. Pablo Longueira 
es una muy buena opción y entre-

ga una mirada oxigenada al venir 
desde un retiro”.  

En tanto, el diputado Sergio Bo-
badilla valoró la reaparición políti-
ca de Longueira, pero criticó su 
postura a favor del Apruebo. “Es un 
referente de unidad y espero que su 
reincorporación sirva para recu-
perar esa unidad que nos sirvió 
para ser el partido más grande del 
país. La constitución vigente hay 
que perfeccionarla, pero no desde 
una hoja en blanco y por eso Pablo 
Longueira llega tarde, el partido 
ya tomó una decisión”, argumentó 
el parlamentario.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

FRASE

“La Constitución hay que 
perfeccionarla, pero no desde 
una hoja en blanco y Pablo 
Longueira llega tarde”.
Sergio Bobadilla, diputado UDI del Distrito 20.

“Hay interés en establecer 
conversaciones y diálogos con 
varios dirigentes territoriales, 
más allá de la directiva”.
Flor Weisse (UDI), presidenta del Consejo 
Regional del Bío Bío. 

SU SITUACIÓN judicial 
es la “mochila” que 
deberá cargar Longueira 
en su retorno a la 
política. 
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El senador Navarro denunció 
ante la Fiscalía al Intendente 
Sergio Giacaman por omisión 
de acciones ante paro de 
camioneros.

Denuncia por 
omisión 

Durante la madrugada del mar-
tes, personal de Gendarmería tras-
ladó desde el Hospital Víctor Ríos 
Ruiz de Los Ángeles hasta la cárcel 
El Manzano de Concepción a los 
doce comuneros mapuche que se 
mantienen en huelga de hambre. 

Desde la institución peniten-
ciaria explicaron que la decisión 
se debió a “la recomendación rea-
lizada por el Hospital de Los Án-
geles, que estimó pertinente su 

Polémico traslado de comuneros al Manzano
lud (de los manifestantes) y espe-
ramos tener información oportu-
na de lo ocurrido”. 

El intendente Sergio Giacaman 
señaló que “por la condición de sa-
lud se les llevó a un centro asisten-
cial y los especialistas de salud re-
comendaron trasladaron a un lugar 
con mejores condiciones y equipo 
que los pueda ayudar”. 

Los comuneros permanecerán 
en el hospital del penal penquista.  

FOTO.ARCHIVO DIARIO CONCEPCION.

traslado a dicho complejo por ra-
zones sanitarias y médicas, las 
cuales buscan resguardar la sa-
lud de los comuneros y brindarles 
atención permanente”. 

El defensor penal público, Pedro 
Aguilera, indicó que “se presentó 
un amparo a raíz del traslado que 
se realizó a Los Ángeles, ya que 
generó dudas sobre la situación. 
Ahora se hace un nuevo traslado 
y estamos preocupados por la sa-

SE EVALÚA ACUSACIÓN CONSTITUCIONAL CONTRA EL MINISTERIO DEL INTERIOR, VÍCTOR PÉREZ

A casi una semana del paro de 
camiones, la muerte de un conduc-
tor y el video viralizado que mues-
tra a un grupo de manifestantes, 
bebiendo, compartiendo un asado 
y bailando con dos mujeres despro-
vistas de ropas, parece ser la gota 
que rebalsó el vaso.  

En efecto, el comportamiento de 
algunos manifestantes compartien-
do un asado en medio de un contex-
to de confinamiento y de toque de 
queda, ya había generado críticas a la 
labor de Carabineros, las Fuerzas Ar-
madas y el propio Ejecutivo. 

“La democracia tiene varios prin-
cipios que son centrales. Uno es igual-
dad ante la ley y otro es el derecho a 
protestar pacíficamente. Cada go-
bierno tiene su propia agenda y uti-
lizará distintas protestas para justi-
ficar una decisión frente la oposi-
ción. Al mismo tiempo, será más duro 
con protestas que van en contra su 
agenda. No obstante lo anterior, es 
fundamental que los gobiernos bus-
quen mantener igualdad ante la ley. 
Es especialmente grave cuando se 
utiliza la ley para castigar a grupos 
con menos poder o cuyos derechos 
han sido vulnerados”, sostuvo la aca-
démica de la Universidad de Con-
cepción, Jeanne Simon. 

Al mismo tiempo, Germán Lagos, 

FOTO.RAPHAEL SIERRA P.

Representantes políticos, como el senador Harboe, sostuvieron que el tema estaba “fuera de control”. 
Otros, como el senador Navarro, recurrieron a la vía legal efectuando una denuncia en Fiscalía.

Tras las imágenes de la noche del 
lunes, algunos representantes polí-
ticos como el senador, Felipe Har-
boe, dijeron que la situación se ha-
bía salido de control. El senador em-
plazó al Presidente para que 
“instruya a sus ministros para que, 
de una vez por todas, ejerzan las ac-
ciones que tienen que hacer para 
terminar con este paro”. 

La diputada de Ñuble, Loreto Car-
vajal, comentó que “solicitaré a la 
Sala que se convoque a una sesión es-
pecial para que se dé cuenta de par-
te del Ministerio del Interior cuál ha 
sido la estrategia que hay detrás, y que 
ha permitido que, en Estado de Ex-
cepción Constitucional por Catás-
trofe, con toque de queda debido a la 
pandemia, llevemos 6 días de parali-
zación y no haya ninguna acción con-
creta que impida que esto ocurra”.

Ángel Rogel Álvarez  
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

Paro de camioneros tensiona relación 
entre el Ejecutivo y la oposición

sociólogo y docente de la Facultad 
de Ciencias Sociales UdeC, dijo que 
había que ver el tema en contexto, 
pues se trata solo de un sector de los 
camioneros, se trata de un “paro pa-

tronal” (pues se no buscan mejoras 
laborales) y, además, es imposible 
separar esto con el escenario de 
pandemia que estamos viviendo. 
“Hay un vínculo con el gobierno de 

Piñera y, ese sector, por medio de la 
protesta busca promover iniciati-
vas que son parte de la agenda del 
propio gobierno, eso da para sospe-
char bastante”, sostuvo. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

PRODUCTO DE la 
cuarentena, el paro 

camionero en la provincia 
penquista ha sido menos 

visible.

EL HOSPITAL del penal 
penquista albergará a los 
comuneros. 

“El llamado es a salir solo lo necesario, el distanciamiento físico es la mejor forma de ganarle al 
virus. Cuidarnos entre nosotros es lo más importante y la única forma de salir de esta pandemia”.

Mauricio Rodríguez, músico en Pulso Natural @pulsonaturalreggae

#MeQuedoEnCasa
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hubo en la Región del Bío 
Bío. Provincia de Concepción 
lidera los casos positivos, 
con 12.449 contagios.

fallecidos
213

Indicaron que a tres meses del 
autoconfinamiento la ciudadanía 
empezó a hacer su vida normal, lo que 
obligó a una cuarentena, que a juicio de 
ellos debió ser antes, por el crecimiento 
exponencial de los casos positivos.

“#MeQuedoEnCasa para ayudar a quienes me rodean. Todos estamos locos por compartir con 
los amigos y la familia, pero el quedarse en casa hay que verlo como un desafío para que poda-

mos volver a la normalidad, lo más rápido posible”.

Paula Soto, ingeniera en Construcción.

#MeQuedoEnCasa

A SEIS MESES DE LLEGADA LA PANDEMIA

Profesionales 
Covid-19: 
Relajo de la 
población hizo 
que contagios 
aumentaran

FOTO.RAPHAEL SIERRA P.

Un total de 213 fallecidos confirma-
dos por Covid-19, 17.632 casos acu-
mulados y 2.286 casos activos, presen-
ta la Región del Bío Bío, según el últi-
mo informe dado a conocer por el 
Minsal, al 31 de agosto. 

Realidad que a juicio de los profe-
sionales Covid-19 del Bío Bío, es preo-
cupante, porque indicaron, las cifras 
responden al relajo que tuvo la pobla-
ción, a seis meses de llegada la pande-
mia al país. 

“Es una realidad que veo a diario, 
en un principio la gente optó por el 
confinamiento de forma personal, 
como no hubo cuarentena desde un 
comienzo. Pero luego de tres meses 
la gente empezó a hacer su vida de 
forma casi normal, algo que vimos en 
las calles del centro de Concepción, 
donde hubo niveles de confluencias 
como en días previos a la pandemia, 
lo que condicionó el aumento de ca-
sos y de muertes que vemos el día de 
hoy y que obligó a decretar cuaren-
tena total”, indicó la subjefa de la 
UCI Médica del Hospital Regional, 
Paula Fernández. 

Aumento de casos 
El enfermero clínico, Javier Fritz, 

del área Covid-19 del Hospital de Co-
ronel en tanto, señaló que “la reali-
dad es preocupante, porque el perso-
nal está cansado y los recursos se es-
tán agotando, lo que va en directa 
relación con el cero respeto de la 
gente que pasea por las calles como 
si nada, no piensan que nosotros te-
nemos familia detrás. Los aplausos 
no bastan, aquí las autoridades de-
ben aumentar las medidas de con-
trol, porque como profesionales ve-
mos que la gente no toma conscien-
cia y pone en riesgo a las demás 
personas, la cuarentena debió to-
marse desde antes, para poder frenar 
la tasa de contagios, la que espera-
mos baje en las siguientes semanas”. 

De acuerdo a las proyecciones del 
equipo Covid-19 de la Universidad de 
Concepción (UdeC), liderado por el 
Dr. Guillermo Cabrera-Vives, la situa-
ción en la Región es crítica. De acuer-
do a los resultados del modelo ajusta-
do al 17, 24 y 31 de agosto, se ha visto 
un cambio de escenario cercano al 15 
de agosto, el cual ha hecho que los 
contagiados aumenten en compara-

según los datos ingresados a la plata-
forma de notificación del Minsal, al 31 
de agosto), precisó que la cuarentena 
es una oportunidad para frenar la 
cantidad de personas contagiadas.  

“Nos hemos dado cuenta de que 
ha bajado considerablemente la mo-
vilidad en la comuna y esperamos 
contar con el compromiso y respon-
sabilidad de todos, para que esto siga 
así”, sostuvo Ortiz. 

El vocero del Comité Científico 
Covid-19 regional e integrante del 
Consejo Asesor Comunal en la ma-
teria, Dr. Freddy Montoya, dijo que 
“si es que no se disminuye la movi-
lidad vamos a terminar probable-
mente con una cuarentena mucho 
más larga, mucho más dolorosa y 

que genera muchos más problemas 
para la gente que menos tiene, es por 
ello que como Comité y desde el 
municipio reforzamos el llamado a 
que se queden en casa”. 

Desde el Gobierno, el Intendente 
Sergio Giacaman comentó que “es 
importante que la ciudadanía asu-
ma su responsabilidad y en conjunto 
hagamos que esta cuarentena, que 
no es una buena noticia, sea una muy 
buena medida, el protagonismo está 
en la gente, quienes hasta ahora nos 
han mostrado su responsabilidad y 
respeto a las recomendaciones que 
hace la autoridad”.

Mauro Álvarez S. 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl
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2.798 CASOS positivos 
de coronavirus tiene la 
ciudad de Concepción al 
31 de agosto de 2020.

Agosto cerró con 18.334 PCR positivos 
El informe entregado por el Minsal, además detalló 

que hasta el 31 de agosto se realizaron un total de 199.383 
PCR, de los cuales 18.334 resultaron positivos, sin consi-
derar los exámenes practicados en la Región, pero que pro-
vienen de otras zonas del país. 

En cuanto a la dotación de camas críticas, según pre-
cisó el seremi de Salud, Héctor Muñoz, “estas llegan a 199 

camas UCI y 158 camas UTI entre el sistema público y pri-
vado, con una disponibilidad actual de 38 camas UCI, equi-
valente al 19%; y 27 camas UTI disponibles, que correspon-
den al 17%, ocupación que se explica no solo por el uso de 
pacientes Covid-19, sino también por pacientes con otras 
patologías. Además, la Región cuenta con una dotación 
de 197 ventiladores mecánicos, 83 de ellos disponibles”.

ción a lo proyectado en semanas an-
teriores, donde cada infectado ha con-
tagiado en promedio a 1.27 personas. 

En ese sentido, Álvaro Ortiz, alcal-
de de Concepción, comuna que pre-
senta la mayor cantidad casos (2.798, 
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Durante la jornada de ayer, asu-
mió como nuevo director provin-
cial de Educación, Hugo Olave Pa-
rra, cargo que estaba acéfalo desde 
la desvinculación del anterior re-
presentante.  

Hasta la semana pasada, Olave se 
desempeñó como director del De-
partamento de Administración de 
Educación Municipal de Chigua-

Ratifican director provincial de Educación
na, por lo tanto, se hace aún más ne-
cesario reforzar el trabajo del mi-
nisterio”, dijo el seremi Peña. 

Olave estudió pedagogía en Edu-
cación Básica, en la Universidad de 
Concepción (UdeC) y fue jefe de las 
carreras de Educación Básica, Dife-
rencial y Educación Parvularia, en 
la Universidad Santo Tomas (UST) 
de Los Ángeles.

FOTO.SREMI DE EDUCACION.

HUGO OLAVE, a la izquierda, ya asumió su nuevo cargo.

yante y fue presentado formalmen-
te a los funcionarios de la provincial 
por el seremi de Educación, Fer-
nando Peña. 

“Tiene la importante misión de 
reforzar el trabajo a distancia que 
se estaba desarrollando en la pro-
vincia de Concepción, que en este 
momento está con un número im-
portante de comunas en cuarente-
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de petróleo instalados a 
metros de la costa 
coronelina incluye el nuevo 
terminal.

estanques 
7

GORMAZ fue formalizado el viernes por amenazas.

Renunció director regional de Sernageomin
encuentra suspendido desde el 8 
de julio, tras esos resultados y estos 
nuevos antecedentes se tomará 
una decisión. Desde el gobierno no 
avalamos ningún tipo de violen-
cia”, argumentó. 

Al interior de la UDI esperan que 
el nombre que asuma en reempla-
zo de Gormaz sea designado en el 
menor plazo posible y que no ten-
ga un historial como el de quien 
deja el cargo.

Pedro Pablo Gormaz (UDI) re-
nunció a su cargo como director 
regional de Sernageomin. Su salida 
se produce tras ser detenido y for-
malizado por el delito de amenazas 
bajo contexto de violencia intrafa-
miliar en contra de su pareja. 

Fue detenido por la PDI y quedo 
con prohibición de acercarse a la su 
pareja por un plazo de seis meses. 

El directivo se encontraba sus-
pendido de su cargo ya que estaba 

FOTO.TWITTER

TRAS APROBACIÓN DEL PROYECTO TERMINAL DE PRODUCTOS PACÍFICO

Desde noviembre del 2019 hasta el 
pasado viernes, todo era alegría en 
Coronel. Tras el rechazo al proyecto 
del Terminal de Productos Pacífico 
de Copec, que se instalaría en el Par-
que Industrial de Escuadrón, se 
sumó el anuncio del cierre de las ter-
moeléctricas Bocamina I y Bocami-
na II, caracterizadas por la contami-
nación que generan en la comuna. 

Sin embargo, todo cambió. El vier-
nes, el municipio fue notificado so-
bre un cambio en la resolución am-
biental y la aprobación del proyecto 
terminal de Copec, lo que generó in-
dignación en el municipio y la comu-
na, puesto que haber ganado la pul-
seada en la Dirección Regional de la 
Comisión de Evaluación Ambiental 
había significado todo un hito para 
la gestión ambiental comunal. 

La situación preocupa a las auto-
ridades y dirigentes de Coronel que 
aseguran que el proyecto implica un 
gran riesgo que impactará en las po-
blaciones aledañas a la planta, gene-
rará colapso vial y contaminación 

Coronel iniciará proceso judicial 
contra instalación de planta Copec

FOTO.CEDIDA HUGO CRUZ.

Autoridades y dirigentes vecinales se 
reunieron en los terrenos donde se 
emplazará el proyecto. De no rechazarse 
nuevamente, el municipio anunció 
movilizaciones masivas para impedir la 
concreción de la nueva obra. 

(calidad del aire), durante y después 
de la construcción de la planta. 

“Pese a la alegría del principio, te-
níamos claro que quedaban instan-
cias legales, administrativas y jurídi-
cas a las que podía apelar el titular 
del proyecto, y así ocurrió. El 28 de 
agosto nos notificaron que el proyec-
to fue aprobado por el director eje-
cutivo del Servicio de Evaluación 
Ambiental, Hernán Brücher, lo que 
nos parece un despropósito porque 
ya se había rechazado y la planifica-
ción tiene incompatibilidad territo-
rial, hay nula participación ciuda-
dana y no se considera el convenio 
169 de la OIT, además de todo el im-
pacto ambiental que tendrá en la 
zona”, comentó Javier Valencia, di-
rector de Medio Ambiente de la mu-
nicipalidad de Coronel. 

Agregó que, el municipio tiene un 
plazo de 30 días hábiles para pre-
sentar algún recurso y que, de acuer-
do a lo establecido por el municipio, 
se acudirá al Tribunal Ambiental de 
Valdivia. Para ello, se ha desarrolla-
do una estrategia jurídica, adminis-
trativa y social para cumplir con los 

requisitos que impidan la instala-
ción de la planta. Si la respuesta es 
desfavorable para la comuna, se acu-
dirá a tribunales internacionales. 

 
Manifestación 

Al lugar donde se pretende insta-
lar el proyecto llegaron funcionarios 
municipales, encabezados por el al-
calde, Boris Chamorro, y cerca de 50 
dirigentes sociales quienes cerraron 
totalmente la puerta a una nueva 
empresa, que catalogan como “con-
taminante” en la comuna. 

“Es una vergüenza ambiental que 

luego del rechazo al proyecto, que se 
generó con presión ciudadana y con 
las autoridades regionales, se revir-
tiera la resolución. Hernán Brücher 
pasó por alto a toda autoridad. Ante 
eso, en Coronel nos declaramos en 
estado de alerta porque no vamos a 
permitir que pasen por sobre la so-
beranía de nuestra comuna. Si no re-
cibimos respuesta favorable, nos mo-
vilizaremos nuevamente”, dijo Cha-
morro.

Daniel Núñez Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
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MUNICIPIO Y dirigentes 
sociales se manifestaron 
en el sector donde se 
pretende instalar el 
Terminal de Productos 
Pacífico de Copec.

“Porque la única manera de prevenir el contagio y cuidar de los nuestros es quedarse en la casa. 
Es algo que ya está comprobado científicamente y que debemos obedecer. Cumpliendo con esto, 

lograremos salir adelante de esta situación que nos aqueja”. 

Raúl Rodríguez, publicista

#MeQuedoEnCasa

enfrentando dos sumarios admi-
nistrativos; uno por acoso laboral y 
abuso sexual, además de porte ile-
gal de arma de fuego en dependen-
cias fiscales (su oficina). 

Al ser consultado por este asun-
to, el intendente Sergio Giacaman, 
dijo que puso en conocimiento de 
los hechos a la Subsecretaría de 
Minería y que esperaba que ellos to-
maran una decisión. “Son dos su-
marios que están en proceso y él se 
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“Debemos quedarnos en casa hoy más que nunca porque nuestro mal comportamiento nos lle-
vó a esta cuarentena que nos tendrá confinados por varias semanas. A respetarla para terminar con 

los contagios”.

María Sepúlveda, jubilada. 

#MeQuedoEnCasa

 SERVICIO DE EVALUACIÓN AMBIENTAL A NIVEL CENTRAL ACOGIÓ RECURSO DE RECLAMACIÓN INTERPUESTO POR EL TITULAR

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

En un nuevo proyecto posible de 
judicializarse se convirtió el ter-
minal de hidrocarburos que Co-
pec busca construir en la ciudad de 
Coronel, debido a la oposición de 
parte de la ciudadanía y la propia 
municipalidad local. 

Esto debido a que la dirección 
ejecutiva del Servicio de Evalua-
ción Ambiental a nivel central 
echara por tierra el rechazo de la 
comisión evaluadora local, debi-
do básicamente a temas de orden 
jurídico más que a aspectos técni-
cos propiamente tal, ligados al or-
denamiento territorial. 

Cabe recordar que el proyecto 
denominado Terminal de Produc-
tos Pacífico fue aprobado en prime-
ra instancia, pero en una segunda 
polémica votación fue rechazado, 
tras lo cual, se conoció ahora que, 
finalmente el SEA le dio luz verde. 

Lo anterior no significa que se 
agoten las instancias para los de-
tractores, quienes pueden acudir al 
Tribunal Ambiental. 

“El día 21 de agosto de 2020, la Di-
rección Ejecutiva del SEA resolvió 
acoger el recurso de reclamación in-
terpuesto por Copec S.A. en contra 
de la Resolución de Calificación 
Ambiental (RCA Nº 6/2020) de la 
Comisión de Evaluación de la Re-
gión del Bío Bío y, en consecuencia, 
calificó ambientalmente favorable 
el proyecto Terminal de Productos 
Pacífico. Sin embargo, pese a que el 
proyecto se encuentra actualmen-
te aprobado, previo a su ejecución 
Copec deberá solicitar y tramitar 
otros permisos que sean pertinen-
tes ante los distintos servicios pú-
blicos que correspondan, y en el 
municipio”, informaron desde la di-
rección ejecutiva a este medio. 

 
Reacción de titular 

“Copec reafirma su compromiso 
con la comunidad de Coronel y 
mantiene la voluntad de seguir tra-

Uso de suelo justificaría visto bueno a 
terminal de hidrocarburos de Copec
 El proyecto había sido aprobado y rechazado en última instancia en la comisión evaluadora regional, 
pero primaron razones de tipo jurídico, por lo que lo más probable es que pase al Tribunal Ambiental.

bajando en un plan de involucra-
miento ciudadano, que permita in-
formar los alcances del proyecto, 
aclarar las dudas de la comunidad 
y sus autoridades, y construir, en 
conjunto, una propuesta de valor 
social y económico para la comuna”. 

La empresa recordó que se trata 
de una planta de almacenamiento 
y distribución de combustibles con 
“seguridad de última generación, 
que no generará residuos en el am-
biente ni impactos en la salud de 
las personas”, aseguró el gerente de 
Asuntos Corporativos de la compa-
ñía, Alejandro Palma.  

 “Entendemos las dudas de las 
comunidades y su legítimo derecho 
a expresarlas, es por eso que hemos 
rediseñado el proceso de relaciona-
miento comunitario e institucional 
en el territorio, con el objetivo de 
profundizar el conocimiento del 
proyecto, sus orientaciones susten-
tables, con mecanismos transpa-
rentes y conscientes de la realidad 
y las inquietudes de los ciudadanos 
de Coronel, autoridades comunales 
y regionales”, concluyó Palma.

FOTO.ENVIADA QUASAR COMUNICACIONES
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US$68
millones es la inversión estimada por Copec para construir el terminal de hidrocar-
buros Productos Pacífico en la ciudad de Coronel, cuyo objetivo es asegurar el sumi-
nistro de combustible de toda la zona centro sur de Chile.

ASÍ SERÍA el 
terminal de 
hidrocarburos que 
Copec busca 
construir en Coronel 
para asegurar 
abastecimiento 
de la zona 
sur.
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“Fue difícil creer que esas lejanas historias de libros y películas acerca de graves enfermedades sean una viven-
cia actual. La mayoría siempre lo vio desde muy lejos. No creamos en las regalías ni en los movimientos turbios. 

No olvidemos una pandemia por culpa del dinero. Este va y viene. En cambio, la familia es la que siempre está”.

Valentina Arechavala Martínez, docente y baterista.

#MeQuedoEnCasa

GOBIERNO DICE QUE HAY PLAN DE CONTINGENCIA 

El paro de camioneros ha generado 
preocupaciones en la ciudadanía. En 
las comunas del Gran Concepción con 
mayor razón, dada la entrada en vigen-
cia de la cuarentena para evitar los 
contagios de coronavirus. 

Durante el viernes fueron numero-
sas las filas para adquirir todo tipo de 
insumos en medio de los temores de 
que las cargas no llegaran por la mo-
vilización y por las restricciones de 
salidas a las calles, ante la limitación 
de los salvoconductos. 

Es así como las dudas persistían 
con el correr de las horas, más aún al 
conocerse que en el sur de Chile es-
taban siendo afectadas por las difi-
cultades en el tránsito. 

Ayer las autoridades nacionales y 
regionales hacían llamados a depo-
ner esta protesta en medio de tras-
cendidos de que el gobierno y los 
gremios paralizados estaban a pun-
to de llegar a un acuerdo. 

Cuatro situaciones marcaron una 
inflexión en ambos bandos para lle-
gar cuanto antes a un cierre: la trági-
ca muerte de un camionero, un video 
viral donde un grupo de conductores 
protagonizó una cuestionable situa-
ción para la opinión pública, las ad-
vertencias desde la Democracia Cris-
tiana de dar un margen de 24 horas 
para que el Gobierno invocara la Ley 
de Seguridad y que, de no llegar a un 
acuerdo, se promovería una acusa-
ción constitucional. 

 
Gestiones 

El intendente Sergio Giacaman 
aseguró en una conferencia de pren-
sa que en la Región del Bío Bío sólo en 
Arauco se habían dado algunas si-
tuaciones “puntuales” de desabaste-
cimiento y que no son “para alarmar 
a la población”. 

Igualmente reveló que hubo una 
reunión con el ministro del Interior en 
la tarde del lunes y que, durante la 
mañana del martes, junto con el se-
remi de Energía y distintos organis-
mos “para trabajar un plan de contin-
gencia y así asegurar el abastecimien-
to de los habitantes de la Región” y de 
sus tres provincias. 

 
Alimentos 

Una de las grandes preocupaciones 
de las comunas que están en cuaren-
tena es la llegada de carga de alimen-
tos a los supermercados. Imágenes vi-
rales daban cuenta, por ejemplo, que 
había algunos estantes totalmente va-
cíos en Hualqui. 

También surgieron dudas respecto 
de las frutas y verduras tanto para las 
pequeñas como medianas cadenas. 
Especialmente en los negocios de ba-

Aseguran que el  
Gran Concepción aún 
está abastecido tras 
paro  y cuarentena

FOTO.ISIDORO VALENZUELA M..

Bencineras  y Vega Monumental han recibido cargas de 
camiones para asegurar también insumos a negocios y ferias de 
barrios. Los supermercados también tienen stock, pero podrían 
tener problemas si no se normaliza la situación.

mantengan funcionando con disponi-
bilidad de alimentos frescos, inocuos 
y saludables, por supuesto con todos 
los resguardos sanitarios. Actualmen-
te, la Región del Bío Bío está abasteci-
da de frutas, verduras y legumbres”. 

Dónde si están más complicados es 
en los supermercados. Al menos es el 
caso de SMU con sus dependencias 
Unimarc, Club Alvi Mayorista, Súper 
10 y Ok Market.  

“El actual bloqueo de camiones 
hacia el sur, que desde este lunes no 
permite el tránsito de ningún ca-
mión con abastecimiento de ali-
mentos, ha puesto en riesgo el nor-
mal funcionamiento de nuestros lo-
cales, principalmente de las 
regiones de La Araucanía, Los Ríos 
y Los Lagos”, reveló la compañía. 

De ahí esta observación: “Si bien, 
al día de hoy disponemos de stock 
en todas nuestras tiendas, de no re-
establecerse el tránsito normal, po-
dríamos comenzar a observar una 
disminución de stock a partir de es-
tos días, principalmente en produc-
tos perecibles”. 

  
Combustibles 

De acuerdo al intendente Sergio 
Giacaman, en ese minuto optimista de 
que el paro se resolvería en las horas de 
la tarde y que, de no llegar a los acuer-
dos esperados, estaba todo preparado 
para ejecutar acciones respecto al su-
ministro de combustibles para los dis-
tintos servicentros de la Región. 

La autoridad regional hizo igual-
mente un llamado a “no sobredeman-
dar” el stock para evitar una “profecía 
autocumplida”. 

Por ende, el seremi de Energía Bío 
Bío, Mauricio Henríquez, detalló que 
la Región tiene 139 estaciones de ser-
vicios “de las cuales más del 95% está 
funcionando correctamente”. 

Agregó que se está realizando 
constantemente un monitoreo para 
asegurar que no haya un quiebre de 
combustible para “darles tranquili-
dad a las familias”. 

En el caso de Copec, al ser consulta-
do por Diario Concepción, comunicó 
que la dinámica era bastante cam-
biante y sujeta a la coyuntura diaria. 

Pero resaltaron que hasta la tarde de 
ayer los despachos en Concepción “es-
taban normales” y que sus estaciones 
estaban efectivamente “abastecidas”. 

El intendente Sergio Giacaman, si 
bien entiende a los camioneros ante 
los hechos de violencia que deben en-
frentar, aseveró ante los inconvenien-
tes para la ciudadanía, la paralización 
debe “terminar por el bien de Chile en 
la pandemia”.

Felipe Placencia Soto 
felpe.placencia@diarioconcepcion.cl
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entrar el día domingo y el lunes pre-
viendo el paro y la cuarentena. Se 
adelantaron”, precisaron desde la 
Vega Monumental. 

Igualmente, se espera que este 
jueves lleguen más camiones, por lo 
que de momento no se proyectan 
complicaciones por estos días, tan-
to por movilizaciones o por deman-
da en cuarentena. 

El seremi de Agricultura Bío Bío, 
Francisco Lagos, manifestó “que im-
portante ha sido el trabajo permanen-
te de los agricultores y el desarrollo de 
cada localidad rural productora de 
alimentos que abastece a los centros 
de abastecimiento y ferias libres con 
frutas, hortalizas y legumbres, que lle-
gan a tantos hogares”. 

Y añadió: “Se ha hecho un importan-
te trabajo para que las ferias libres se 

rrios y ferias libres. 
Es por ello que desde la Vega Monu-

mental aclararon que hasta el minuto 
no hay ningún problema en la cadena 
logística, ya que los camiones pudie-
ron ingresar al Gran Concepción sin 

ningún inconveniente. 
Esto significa que todos los comer-

ciantes que compran en “el patio” no 
van a tener problemas para ir a cargar 
los cotizados comestibles. 

“Los camiones se preocuparon de 
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“Nos cuidamos entre todos. Nietos, hija y abuela. Somos una comunidad sanguínea conscien-
te. Y amamos la vida”.

Silvia Sepúlveda-Parra, correctora de pruebas.

#MeQuedoEnCasa

SEGÚN JUAN PABLO PINTO, DIRECTOR REGIONAL DEL SERNAC

Problemas con el despacho y falsas 
ofertas son tradicionalmente lo que 
más reclaman los consumidores para 
los Cyberday ante el Sernac. 

Así lo afirma, Juan Pablo Pinto, di-
rector regional del Sernac en Bío 
Bío quien además entrega detalles 
sobre los derechos y deberes del 
consumidor. 

-¿Cuáles son las denuncias o re-
clamos más recibidos por el Ser-
nac para los Cyberday? 

- Si bien todavía no tenemos un to-
tal detallado de la actividad porque 
aún está en ejecución, en nuestra 
experiencia con los Cyberdays, lo 
tradicionalmente más reclamado 
son incumplimientos en el proceso 
de entrega o de despacho y ofertas 
que no son ofertas. A veces algunas 
empresas tienen condiciones adi-
cionales que hacen que suba el valor 
final donde queda la sensación que 
la oferta no era tan buena, porque, 
por ejemplo, el traslado puede influir 
en el precio final. También recibi-
mos muchos reclamos por demo-
ras en las entregas de los productos 
o faltas de stock o poca claridad so-
bre las unidades disponibles o cuán-
tas son las que quedan. 

-¿Qué apoyos brinda el Sernac a 
los consumidores afectados por 
incumplimientos asociados al 
Cyberday? 

-Monitoreamos permanentemen-
te estos eventos y nos retroalimenta-
mos con la información enviada por 

Lo más reclamado en los Cyberday son  
despachos tardíos y falsas ofertas 

FOTO.CAROLINA ECHAGUE M.

Hay 10 días para deshacer compras en casos que cumplan 
requisito. Otras denuncias tienen que ver con problemas de 
stock. Organismo tiene nueva modalidad de teleatención.

través de nuestra plataforma además 
de la atención presencial con todas 
las medidas sanitarias correspon-
dientes para casos extraordinarios, 
pero el llamado es a preferir los cana-
les virtuales. 

- ¿Cuáles son los derechos de 
la Ley del Consumidor más rele-

vantes a ejercer con motivo del 
Cyberday? 

-  Se mantienen los derechos que 
establece la Ley del Consumidor 
como el derecho a la garantía, a no ser 
discriminado, a contar con claridad 
de la información previa a la toma de 
una decisión, que se respete el precio 
exhibido por el proveedor y adicional-
mente se agrega la opción de desha-
cer la compra en el caso que el provee-
dor no advierta con anticipación que 
no se pueda deshacer. En este caso el 
consumidor tiene un plazo de 10 días 
para  deshacer la compra. 

- ¿Cuáles son las principales 
obligaciones establecidas para el 
cyberconsumidor? 

- Visitar las páginas oficiales espe-
cialmente establecidas para este tipo 
de eventos, porque ocurre que co-
mienzan a llegar mensajes de texto o 
mails con ofertas que dirigen a pági-
nas falsas que pueden tratarse de es-
tafas e informarse bien de las condi-
ciones de venta establecidas por las 
más de las 500 empresas que están 
participando y cotizar. 

- ¿Cuáles son y cómo operan los 
cotizadores online que ofrece el 
Sernac? 

- Tenemos un servicio de cotiza-
ción online con un kit de productos 
básicos para la emergencia sanitaria 
que luego ampliamos con algunos 
alimentos al cual es posible acceder 
a través de nuestra página web. 

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

De acuerdo a lo informado por 
Banco Central, el Imacec de julio 
fue de -10,7%, cifra que es menor 
a la esperada por el mercado y 
que representaría una buena se-
ñal económica. 

Ignacio Briones, ministro de Ha-
cienda, señaló a través de su cuen-
ta de Twitter que pese a lo impor-
tante de la caída del Imacec de ju-
lio, espera a final de año cifras 
positivas y recuperación en el 2021. 

Imacec de julio fue de 10,7%, cifra que 
es menor a la esperada por el mercado

vilidad no sugerían cambios signifi-
cativos entre julio y junio (-63% y -
65%, respectivamente, en compa-
ración a sus mismos niveles de 
2019). El comercio, por segundo mes 
en línea, volvió a ser destacado den-
tro de los sectores afectados “en me-
nor medida” por el Banco Central, lo 
cual refleja el positivo efecto que 
está teniendo el retiro del 10% en el 
sector. Con todo, las perspectivas 
hacia el mes de agosto mejoran.

En tanto, Mauricio Carrasco 
subgerente de Estudios de Econ-
sult, planteó que “el dato de julio 
vuelve a entregar noticias positi-
vas y refrenda que durante mayo 
la actividad tocó el mínimo de este 
ciclo recesivo”. 

 
Mejores perspectivas 

También agrega que “la econo-
mía volvió a crecer en el margen, 
aun cuando los indicadores de mo-
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los consumidores. Adicionalmente 
atendemos a través de nuestros cana-
les como la página web www.sernac.cl 
operativa las 24 horas los 7 días de la 
semana, nuestro Call Center operati-
vo desde las 9:00 AM. a 20:00 horas en 
el 800700100 y una nueva modalidad 
de teleatención con un ejecutivo a 

500
Empresas o más son las que están par-
ticipando del Cyberday 2020 que finali-
za hoy.
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Para mañana a las 11.00 
horas, por el Fanpage de 
Ceres, está fijado el anuncio 
de los ganadores de las 5 
categorías principales.

Ahora los otros 
ganadores

Esta iniciativa se puede 
disfrutar a través del streaming 
de Cultura Penquista y las 
entradas se pueden adquirir en 
comediaplay.com.

A través de la 
virtualidad

del Laboratorio Vocal Bío Bío y su 
proyecto “Voces Blancas, proceso 
de apertura”. Mientras que el sába-
do 5 de septiembre está programa-
da la presentación de la nueva diva 
del pop penquista, Florerito de Mesa. 

El domingo, bajará el telón onli-
ne del festival, la obra “La diosa 
chotacabras”, de la compañía Tea-
tro Marotecnia, montaje en que 
se podrá ver títeres, sombras chi-
nas y juego de cámara para vivir 
una experiencia familiar. 

Todas las presentaciones co-
mienzan a las 20.00 horas, siendo 
abierto este teatro virtual desde 
las 19.45 horas.  

Las entradas, aún disponibles, se 
adquieren a través de la página co-
mediaplay.com buscando “Festi-
val TEC”.

El Festival de Teatro en Concep-
ción (TEC) sigue por estos días 
presentando desde la virtualidad 
nuevas obras, en el contexto de su 
segunda versión que arrancó a me-
diados de agosto. 

“Hasta el momento nos ha ido 
bastante bien, lo interesante que 
en esta segunda edición hemos in-
cluido también algunos conciertos 
aparte de los montajes teatrales. 
Una cartelera que seguiremos de-
sarrollando durante estos días”, 
comentó Karen Reyes, actriz e in-
tegrante de Cultura Penquista, co-
lectivo que gestó el festival. 

Festival TEC 2 continúa con 
cartelera en septiembre

FOTO: FACEBOOK GIYIL.

GIYIL se presentará hoy 
a las 20.00 horas su 
álbum debut en el 
contexto de TEC 2.

Es así como la programación sigue 
hoy con la presentación de la cantan-
te Giyil y su disco debut. Para el vier-
nes 4 de septiembre será el turno de 
la experiencia sonora audiovisual 

RECIBIÓ UN TOTAL DE 1.984 VOTOS ONLINE

Fue una elección ciertamente es-
trecha, en la cual se realizó un ex-
haustivo conteo de votos, dejando 
en evidencia la gran respuesta y par-
ticipación de la gente.  

Entrada la tarde-noche del lunes, a 
través de sus redes sociales, la orga-
nización de los Premios Ceres dio a 
conocer al ganador de su categoría 
Ceres Comunidad, distinción que re-
cayó en el historiador y profesor pen-
quista Alejandro Mihovilovich. 

“Agradecemos a la comunidad por 
participar en un proceso dedicado a 
la entrega de reconocimientos ciuda-
danos para quienes contribuyen al 
positivo desarrollo social y cultural de 
la Región del Bío Bío”, expresaron 
desde Premios Ceres. 

En total, Mihovilovich obtuvo 
1.984 votos, Valentina Ruiz Cisternas 
1.918, Paula Cifuentes 922, Felipe El-
gueta Frontier 794, Alejandra Gu-
tiérrez 337 votos, Mario Sanhueza 
610 votos, Sergio Cichero 113 votos 
y Piero Maturana 88. 

“La gran cantidad de votos es un 
hito para Premios Ceres, logro que 
se traduce en visibilidad para inicia-
tivas que causan impacto positivo 
en su entorno utilizando el arte y/o 
la cultura, mayoritariamente, como 
herramienta”, completaron desde 
la organización. 

Por su parte, el historiador se mos-
tró agradecido con este reconoci-
miento, producto, según él, de su in-
cansable labor con la ciudad desde 
hace cuatro décadas. “Es un recono-
cimiento de la comunidad por cua-
renta años de servicio, no es un pre-
mio de mañana o tarde, sino de un 
trabajo en biblioteca, en la historia co-
munal, de patrimonio establecimos 
los recorridos por el Cementerio Ge-
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Profesor e historiador penquista obtuvo esta distinción por su 
labor en pos de la cultura y patrimonio local, además del 
impacto en su quehacer como docente.

neral. En fin, ha sido un trabajo largo 
que ahora es reconocido por mis 
alumnos y la gente en general”. 

A lo que recalcó que “lo importan-
te acá -Premios Ceres- es que es la 
gente la que vota. Los comentarios 
que he recibido hasta el momento 
me sorprenden, ya que uno no se 
imagina que ha influido en tantas 
mentalidades dentro de la Región. 
Hay mucha gente que ha pasado por 
la zona y ha recibido reconocimien-
tos de este tipo, es más, dentro de 
esta categoría también fue premiado 
Lientur Rojas. En general, personas 
que trabajan por la comuna y que 
trabajan con la gente”. 

Ahora con esta categoría definida, 
falta conocer a las y los ganadores de 
las otras áreas que contempla esta 
premiación local. Anuncio que se rea-
lizará mañana, a las 11.00 horas, a 
través del Fanpage de Premios Ceres.  

El pasado 20 de julio, a través de la 
misma plataforma, se dieron a cono-
cer los nombres de los 57 finalistas, 
los que se disputaran una de las cin-
co categorías artístico-culturales que 
contempla el galardón. Posterior a 
ello, se realizará una campaña de di-
fusión para dar a conocer las pro-
puestas y trabajos de los ganadores 
de Ceres 2020.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Alejandro Mihovilovich 
es reconocido con el 
premio Ceres Comunidad
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EL TAMBIÉN DOCENTE fue 
quien, entre otras cosas, 

implementó los recorridos y 
visitas guiadas por el Cementerio 

General de Concepción. 

“#Mequedoencasa porque algo tan pequeño como un virus puso en jaque al mundo entero, algo 
que solo podemos combatir desde la comodidad de nuestro hogar, reunidos como familia, sin 

armas ni política, solo con ciencia y con conciencia social, hazlo por ti y por tu comunidad”.

José Luis Commerford, músico y productor musical 

#MeQuedoEnCasa
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CAMPEONATO VIRTUAL DE GIMNASIA ARTÍSTICA

Una de las disciplinas deportivas 
más afectadas por la pandemia ha 
sido, sin lugar a dudas, la gimnasia. 
Su característica de practicarse 
habitualmente en recintos priva-
dos como gimnasios, la dejó al fi-
nal de la lista de prioridades pen-
sando en el retorno. 

Recién en el último anuncio de 
Gobierno se le incluyó, aunque con 
amplias restricciones en cuanto a la 
cantidad de deportistas que pueden 
compartir un lugar, lo que hace 
prácticamente inviable que el re-
torno se produzca en el corto plazo. 

Ante este incierto escenario es 
que el club Ciaf de Concepción 
tomó la iniciativa y organizará un 
campeonato virtual de la espe-
cialidad, el primero que se reali-
za en Chile en el marco de la cri-
sis sanitaria.  

 
Necesidad de competencias 

Se trata de la Copa Ciaf Online 
2020, que se llevará a cabo en octu-
bre próximo y cuyas características 
entregó la entrenadora de la enti-
dad, Loreto Varo. 

Concepción organiza 
el primer torneo de 
gimnasia en el país  

“El torneo será virtual. Los profe-
sores deberán preparar videos con 
sus alumnas utilizando los requeri-
mientos técnicos que se les envia-
rán. Esos videos serán analizados 
por jueces que son expertos nacio-
nales e internacionales, quienes 
evaluarán las pruebas y enviarán 

FOTO.ARCHIVO DIARIO CONCEPCION

El Club Ciaf será el encargado de coordinar el certamen que 
dará inicio a la competencia nacional de la disciplina. Unos 
300 competidores se esperan en el evento de octubre.

menos 300 deportistas pertenecien-
tes a todos los clubes regionales, 
además de las más importantes ins-
tituciones invitadas del país. 

A juicio de Varo, una instancia 
que estaban esperando dada la fal-
ta de espacios competitivos duran-
te esta pandemia. “Nuestras niñas 
están súper contentas porque les 
faltaba esa motivación de la compe-
tencia, además que justo esta es 
una época donde normalmente es-
tán viajando y compitiendo, y aho-
ra por la cuarentena no”, expresó. 

 
Un mes para prepararse 

La competición está programa-
da para el próximo 17 de octubre, 
día en que se recibirán los videos 
con cada presentación. Mientras 
que el 31 del mismo mes se darán 
a conocer las evaluaciones y las 
posiciones finales. 

Según Loreto Varo, será una opor-
tunidad única para ver el nivel de 
cada gimnasta considerando la irre-
gular temporada. “Tomamos la ini-
ciativa de hacer esta versión de  
campeonato virtual ya que estaba la 
expectativa de nuestra Copa Con-
cepción, que es muy probable no 
podamos hacer este año. Por sobre 
todo está la intención de que las 
chicas vuelvan a competir. Como 
entrenadores era muy importante 
esta instancia, ya que es la única 
opción que las gimnastas tienen 
para medir su progreso”, asegura. 

Y añade, “nosotros hacemos con-
troles internos, ya hemos hecho fí-
sicos y clínicos, pero no es lo mismo, 
les gusta esa sensación de compe-
tir con sus compañeras, apoyarse. 
Por eso este formato resulta moti-
vador porque van a trabajar con 
música y coreografías que ellas 
quieran; será ideal”, cerró.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

los resultados que publicaremos a 
través de las redes sociales”, detalla. 

El certamen será solo en indivi-
duales y comprenderá las catego-
rías Iniciación, Básico, Intermedio, 
Avanzado y Elite, en damas, y Bási-
co, Intermedio y Avanzado, en varo-
nes. Se espera la participación de al 
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Se recibirán los videos de los 
competidores y cuyos 
resultados les serán dados a 
fines de mes.

De octubre
17

El certamen se hará en forma 
virtual y será solo en serie 
individual. Cinco categorías 
en damas y tres en varones.

Competencia solo 
será individual

“Apoyo la idea de quedarse en casa porque de esa manera cooperamos en la misión de cuidar-
nos a nosotros y también a las demás personas. En estos momentos, más que nunca, hay que 

preocuparse por todos quienes nos rodean”.

Antonia Pichot, campeona nacional Cadete de remoergómetro. 

#MeQuedoEnCasa
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DEBERÁN ESTAR 14 DÍAS EN CUARENTENA Y EL TORNEO PARTE EL 12

“Aquí todo ha sido súper pichan-
ga. No te toman temperatura, no se 
hacen limpiezas y el lugar donde se 
quedan los jugadores no tiene lo 
mínimo. A veces ni comida”. En Li-
nares hablan siempre “como plan-
tel” para evitar problemas. Algunos 
ya los tuvieron anteriormente. Lo 
cierto es que son el club más com-
plicado para este inicio de Segunda 
División, programado para el fin de 
semana del 12. Se detectaron 6 ca-
sos de coronavirus y podrían ser 
más, todos están en evaluación y 
aislados por 14 días. 

Linares alcanzó a entrenar menos 
de una semana con “normalidad”, 
arrancaron el miércoles 26 de agos-
to. Antes de eso se anunciaron con-
trataciones de peso como José To-
rres y Nicolás Barrera, aunque el 
plantel asegura que hace seis meses 
no reciben un solo peso. Lo cierto es 
que se intentó ubicar a los jugado-
res en el internado del Liceo Politéc-
nico y otro grupo en una casa del 
Puente Tres Arcos. 

De esa experiencia cuentan que 
“desde lejos se veía una casa boni-
ta, pero ni siquiera estaba termina-
da. No había sábanas, después lle-
garon colchones y ni siquiera te-
níamos señal de internet. No se 
podía salir de ahí y había que espe-
rar si llegaba comida”. Incluso, a 
través de un comunicado expresa-
ron que “algunos no tenían donde 
quedarse y tuvieron que gastar 150 
mil pesos de su bolsillo para dormir 
y comer en una residencia. Hasta el 
momento no se les ha respondido 
con el dinero”. 

Una de las frases más fuertes del 
comunicado dice exactamente así: 
“hemos pasado hambre y frío en 
estos últimos días, no recibimos di-
nero hace 6 meses” y agrega que 
“todos estamos expuestos a esta 
enfermedad, lo que pone en peligro 
nuestra salud y también la de nues-
tras familias”. Y para no esconder 

Seis casos positivos en Linares 
complican el inicio de la Segunda

Linares ya había perdido 3 pun-
tos antes del inicio de torneo, al 
igual que Vallenar. Estos últimos, 
aún no comienzan a entrenar y 
mantienen un juicio pendiente 
con el ex técnico Ramón Climent, 
que en algún momento los tenía 
más afuera del torneo que adentro. 
Perdieron la licencia para compe-
tir, ni más ni menos. Recoleta tam-
poco ha practicado con normali-
dad y faltan solo 11 días para el ini-
cio. ¿Se aplazará de nuevo? 
Linares podría perder los puntos 
del primer partido y además ser 
multado por negligencia en el uso 
de los protocolos. 

FOTO.CAROLINA ECHAGUE M.

Jugadores acusan incumplimiento de protocolos y miserias dentro del lugar donde se hospedaban. El  
personal de salud de la municipalidad llegó hasta el lugar y no es el único club de la serie con dramas.

Mientras tanto, Fernández Vial y 
Deportes Concepción se mantie-
nen ordenados pese a la pandemia 
y cumpliendo sus compromisos con 
plantel y cuerpo técnico, pero pare-
cen vivir una realidad aparte. La Se-
gunda División vuelve a tambalear, 
tan huérfana como siempre.  

En la mañana de ayer, personal de 
salud de la municipalidad de Lina-
res llegó hasta el liceo para testear 
a los jugadores. Ahora quedarán to-
dos aislados, igual que la categoría 
en la que juegan.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

nombres, escriben explícitamente 
que “responsabilizamos de todo a 
don Jorge Vergara”. 

 
¿Cómo se contagiaron? 
En el plantel quieren dejar en cla-

ro que acá no hubo irresponsabili-
dad por su parte ni hicieron algo in-
debido fuera de las prácticas. Expli-
can que “de ese lugar es difícil salir, 
la gente que estaba adentro estaba 
encerrada ahí. Sí sé que personas de 
las que llevaban la comida empeza-
ron con algunos síntomas. Primero 
fue tos y después ya había jugado-
res contagiados. Ojo que pueden 
ser más, hay que ver”. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

“Es importante no perder la motivación y mantenerse activos porque siempre se puede. Tene-
mos que volver de esto fuertes y motivados, así que nada ayuda más que el deporte. El deporte es 

vida y nos mantiene bien en muchos sentidos”.

Sergio Pereira, entrenador club atlético Chillán Runners

#MeQuedoEnCasa
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ALEJANDRO CAMARGO, CAPITÁN DEL CAMPANIL

Si por la contingencia ya hay que 
adaptarse a escenarios atípicos 
como jugar sin público, la progra-
mación de los próximos tres duelos 
de Huachipato y U. de Concepción 
fue, por lo menos, sorpresiva.  

“Se pierde profesionalismo”, dijo 
el capitán del Campanil, Alejandro 
Camargo, en relación a los horarios 
en que deberán jugar ellos no sólo 
mañana, sino que los próximos dos 
partidos ante Unión La Calera y La 
Serena: las 11 horas. El volante de 
UdeC agregó que “ya era extraño 
jugar a las 12 horas e imagina esto. 
Si hay tres partidos diarios, puedes 
programarlos perfectamente desde 
las 15 horas. Habrá que desayunar 
liviano una hora antes del partido 
comer alguna fruta o una barrita de 
cereal. Yo lo haré así, siempre tomo 
café con leche con quesillo y unas 
galletas, ahora comeré una banana 
en el estadio”. 

¿Cuál es el criterio para fijar los 
horarios en que cada equipo juega? 
Pablo Milad, presidente de la Anfp, 
explicó ayer en rueda de prensa que 
“los horarios que se han distribuido 
están en base a cubrir la totalidad de 
los horarios televisivos, donde no 
haya espacios ‘muertos’ o sin activi-
dad. Se pensó también en los des-
plazamientos de los clubes a sus 
ciudades de origen, sea mediante 
vía terrestre o aérea”. Además, el ex 
timonel de Curicó Unido agregó 
que “se han conjugado las visiones 
de seguridad por parte de Estadio 
Seguro y Carabineros. Estamos uti-
lizando 24 estadios de un total de 33 
que normalmente se ocupan. Hay 
que recordar que los recintos se tie-
nen que sanitizar y hay una limitan-
te con el toque de queda que condi-
ciona estos horarios”. 

Así, UdeC y Huachipato tendrán 
que acostumbrarse a jugar a las 11 
horas sus próximos partidos. En el 
acero se medirán ante Iquique en el 
norte, Universidad Católica en el 
CAP y Santiago Wanderers en Val-
paraíso a tal horario. “Nosotros nos 
juntaremos temprano en el com-
plejo y en bus nos iremos al estadio. 
Habrá que adaptarse a este tipo de 
cosas por la pandemia, por más que 
haya algunas que no nos gustan”, 
sentenció Camargo. 

 
Doble desgaste 

Por el lado acerero, el delantero 
Juan Sánchez Sotelo comentó que 
“personalmente siempre prefiero 
jugar en la tarde. Es más cómodo y 
te organizas mejor al momento de 
levantarte, tomar desayuno, comer 
y ese tipo de cosas. Tampoco es que 

“Habrá que adaptarse, pero 
se pierde profesionalismo”
Anfp programó a Huachipato y UdeC a 
jugar sus próximos partidos a las 11 de 
la mañana. Un horario atípico que está 
lejos de agradar en los futbolistas.

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO. ARCHIVO DIARIO CONCEPCION.

FOTO.TWITTER COQUIMBO.

nos varíe mucho este escenario, que 
al final será el mismo para los dos 
equipos, considerando que todos 
los días entrenamos muy temprano 
por la mañana”. 

Al respecto, el goleador sentenció 
que “habrá que complementar un 
poco más ahora los desayunos, ya 
que el desgaste de energía va a ser 
el doble que lo que se vive durante 
los entrenamientos”.

CAMARGO ES UNO 
de los jugadores más 
experimentados en el 
actual plantel de la 
UdeC.

“La pandemia me agarró en Ecuador y este virus nos ha cambiado la vida a todos. Dios quiera 
pronto se encuentre una solución. Estamos conviviendo con esto, no es que ya haya pasado todo. 

Debemos seguir cuidándonos”. 

Juan Carlos Almada, ex delantero

#MeQuedoEnCasa

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
Se informa extravío de tarjeta de identificación profesional a nombre de Alexis Villagran 
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8/11 8/12
LOS ÁNGELES

7/16
SANTIAGO

8/13
CHILLÁN7/17

RANCAGUA

7/13
TALCA

5/11
ANGOL

4/12
TEMUCO

4/9
P. MONTT

6/15
JUEVES

7/12
VIERNES

8/15
SÁBADO
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Moisés

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand  
• Plaza Perú 111-115, local 2 y 3

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Avenida Colón 396

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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